

DISCURSO

SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LANZAMIENTO DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL “OPORTUNIDADES”

28 DE FEBRERO DE 2005.

EL PRIMERO DE JUNIO DEL AÑO PASADO, CUANDO TOMÉ POSESIÓN COMO PRESIDENTE, DIJE QUE EN MI GOBIERNO LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO LA BASE DE TODO. TAMBIÉN DIJE EN MI CAMPAÑA ELECTORAL QUE LAS MUJERES JEFES DE HOGAR YA NO IBAN A ESTAR SOLAS.

ME COMPROMETÍ A ENFRENTAR LOS PROBLEMAS MÁS GRAVES DE NUESTRO PAÍS, LOS PROBLEMAS HISTÓRICOS TALES COMO LA MARGINALIDAD SOCIAL, LOS DESEQUILIBRIOS SOCIALES Y TERRITORIALES, LAS CONDICIONES DE VULNERABILIDAD DE BUENA PARTE DE NUESTRA POBLACIÓN, Y SOBRE TODO LA FALTA DE EMPLEO Y OPORTUNIDADES DONDE MÁS SE NECESITAN.

HABLÉ DE EJERCER MI VOLUNTAD SOLIDARIA Y DE HACER UN GOBIERNO CERCANO A LA GENTE Y A SUS NECESIDADES. DESPUÉS DE MUCHA PLANIFICACIÓN, PREPARACIÓN, Y SOBRE TODO ESFUERZO POR ORDENARNOS Y BUSCAR RECURSOS FINANCIEROS, HOY ESTAMOS LISTOS PARA PASAR DE LAS BUENAS INTENCIONES A LAS ACCIONES.

SOY UNA PERSONA ACOSTUMBRADA A CUMPLIR MIS PROMESAS. Y LA DE IMPULSAR UNA GESTIÓN SOCIAL MÁS HUMANA Y MÁS SOLIDARIA ES PARA MÍ LA MÁS IMPORTANTE DE MIS PROMESAS. ES UN COMPROMISO MORAL CON DIOS, CON MI PAÍS, CON MI FAMILIA, Y CON LA CONSTITUCIÓN DE LA REPUBLICA

TENGO UN COMPROMISO PERSONAL CON AQUELLOS SALVADOREÑOS QUE NO SE ENTERAN DE LAS DISCUSIONES POLÍTICAS, QUE NO SE ENTERAN PORQUE NO TIENEN ENERGÍA ELÉCTRICA NI UN TECHO DIGNO. QUE NO SE ENTERAN DE LAS PREOCUPACIONES DE LAS GRANDES CIUDADES PORQUE SE LES VA EL DÍA BUSCANDO CÓMO ALIMENTAR A SUS HIJOS.

MILES DE SALVADOREÑOS EN LOS BOLSONES DE POBREZA NO RECIBEN LOS SERVICIOS BÁSICOS QUE DISFRUTAMOS LOS QUE RESIDIMOS EN LAS ZONAS URBANAS; ESOS SERVICIOS QUE HEMOS DEJADO DE APRECIAR PORQUE YA ESTAMOS TAN ACOSTUMBRADOS A LAS FACILIDADES Y LA COMODIDAD.

ESA COMODIDAD ES LA QUE DESEAMOS ALTERAR A PARTIR DE HOY. EL ESFUERZO QUE INICIAMOS ESTE DÍA NOS OBLIGA A SALIR DE SAN SALVADOR Y SUMERGIRNOS EN EL INTERIOR DEL PAÍS HASTA ENCONTRAR ENTRE EL POLVO Y EL ABANDONO LOS FRENOS MÁS ESPINOSOS DEL DESARROLLO HUMANO.

CUANDO AFIRMO QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, ME REFIERO A LA CREACIÓN DE UN ENTORNO DE LA PERSONA EN LA CUAL PUEDA, A TRAVÉS DE SU PROPIO ESFUERZO, Y CON LA



AYUDA DE SU COMUNIDAD Y SU GOBIERNO, SALIR ADELANTE Y TRANSFORMAR SU DESTINO A TRAVÉS DE SU TRABAJO.

CUANDO DECIMOS QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, ME REFIERO A UN ENTORNO DONDE TODOS LOS SALVADOREÑOS TENGAN CONDICIONES DE VIDA DIGNAS, HERRAMIENTAS DE GENERACIÓN DE INGRESOS Y OPORTUNIDADES DE SUPERACIÓN PERSONAL.

UNA BUENA POLÍTICA SOCIAL CENTRADA EN EL SER HUMANO TERMINA SIENDO UNA BUENA POLÍTICA ECONÓMICA, SIEMPRE Y CUANDO LO HAGAMOS CON RESPONSABILIDAD, CON LA PARTICIPACIÓN DE DIFERENTES SECTORES SOCIALES, Y RECORDANDO SIEMPRE QUE LAS FÓRMULAS MÁGICAS Y POPULISTAS NO FUNCIONAN. LO QUE FUNCIONA ES EL TRABAJO Y LAS OPORTUNIDADES.

HOY LANZAMOS “**OPORTUNIDADES**”, UN PROGRAMA AMBICIOSO QUE BUSCA ELEVAR LA CALIDAD EN LAS CONDICIONES ALREDEDOR DE MILES DE FAMILIA SALVADOREÑAS QUE VIVEN EN POBREZA, O EN EXTREMA POBREZA. “OPORTUNIDADES” TAMBIÉN BENEFICIARÁ A MILES DE FAMILIAS TRABAJADORAS QUE APUESTAN A QUE SUS HIJOS SEAN PERSONAS EXITOSAS.

EL PROGRAMA OPORTUNIDADES ES DE MÁXIMA PRIORIDAD PARA NUESTRO GOBIERNO. CON ACCIONES DIRECTAS EN INVERSIÓN DIRIGIDA DONDE MÁS SE NECESITA VAMOS A TOCAR LAS CONDICIONES SOCIALES DEL INDIVIDUO Y VAMOS A GENERARLE UN ENTORNO DONDE PUEDA DESARROLLARSE.

EL PROGRAMA QUE LANZAMOS HOY, BUSCA BÁSICAMENTE, REDUCIR LAS CONDICIONES DE VULNERABILIDAD, Y AUMENTAR LA CANTIDAD Y CALIDAD DE OPORTUNIDADES DE LOS SALVADOREÑOS. EL PLAN OPORTUNIDADES VA A RESPONDER A LAS PREGUNTAS HUMANAS MÁS DIFÍCILES QUE PODEMOS HACERNOS EN EL SALVADOR DE HOY:

¿CÓMO PROTEGEMOS Y RESCATAMOS A LAS FAMILIAS MARGINADAS DEL PROGRESO, ESPECIALMENTE EN AQUELLOS HOGARES DONDE LA MUJER ES PADRE Y MADRE A LA VEZ?, ¿CÓMO LOGRAMOS QUE LOS NIÑOS CREZCAN CON SALUD PARA SER ESTUDIANTES SANOS Y PRODUCTIVOS?,

¿CÓMO ORIENTAMOS Y PREPARAMOS A LOS JÓVENES PARA SER HOMBRES Y MUJERES DE PROVECHO?, ¿CÓMO OFRECEMOS HERRAMIENTAS CONCRETAS DE GENERACIÓN DE EMPLEOS E INGRESOS FAMILIARES EN LA ZONA RURAL?, ¿CÓMO TRANSFORMAMOS NUESTRA EDUCACIÓN PARA CONECTARLA A UN MUNDO COMPETITIVO DE MAYORES ESTÁNDARES Y EXIGENCIAS?

ESAS SON LAS PREGUNTAS QUE VAMOS A RESPONDER. ESOS SON LOS TEMAS DIFÍCILES QUE VAMOS A ENFRENTAR EN LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS. LO HAREMOS CON SERIEDAD, CON DECISIÓN, CON LA ESPERANZA DE ENCONTRAR COMPAÑÍA EN EL CAMINO Y APOYO DE DIOS TODOPODEROSO.

LOS CINCO PROGRAMAS QUE COMPONEN EL PLAN OPORTUNIDADES SON LOS SIGUIENTES: **1-** EL PROGRAMA RED SOLIDARIA, QUE COMBATIRÁ LA POBREZA Y EXTREMA POBREZA DE FORMA FRONTAL. **2-** EL PROGRAMA DE MICRO CRÉDITOS PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LAS MICRO



Y PEQUEÑAS EMPRESAS, QUE FOMENTARÁ Y APOYARÁ EL DESARROLLO DE NUEVAS FUENTES DE INGRESOS A TRAVÉS DEL AUTO EMPLEO.

3- EL FOSALUD, QUE EN SU PRIMERA ETAPA AMPLIARÁ LA ATENCIÓN DE 150 UNIDADES DE SALUD EN TODO EL PAÍS. 4- EL PROGRAMA PRESIDENCIAL JÓVENES, QUE YA HA COMENZADO A GENERAR ESPACIOS DE DESARROLLO PARA LA JUVENTUD. 5. EL PROGRAMA CONÉCTATE, QUE CONSTRUIRÁ UN MODELO DE EDUCACIÓN PÚBLICA QUE COLOQUE LA TECNOLOGÍA Y LA INFORMACIÓN AL ALCANCE DE NUESTROS ESTUDIANTES.

OPORTUNIDADES ES UN PROGRAMA PRESIDENCIAL QUE BUSCA HEREDARLE A EL SALVADOR DEL FUTURO PERSONAS SALUDABLES, MEJOR EDUCADAS Y MEJOR PREPARADAS PARA COMPETIR. OPORTUNIDADES BUSCA CONSTRUIR UN PAÍS CON MEJORES CONDICIONES DE VIDA.

PARA QUE ESTA INICIATIVA TENGA ÉXITO, INVITO HOY A TODAS LAS FUERZAS VIVAS DE LA SOCIEDAD. A LAS ALCALDÍAS A QUE SEAN NUESTROS SOCIOS. NO PODEMOS HACER ESTO DE FORMA AISLADA: DEBEMOS HACERLO EN EQUIPO, EN ARMONÍA, EN FUNCIÓN DE TODA LA NACIÓN.

INVITO A LAS ONG'S, A LAS COMUNIDADES ORGANIZADAS, A LAS IGLESIAS, A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, A TODOS LOS ENTES DEL ESTADO, A LA EMPRESA PRIVADA, A LAS UNIVERSIDADES, A LOS PROFESIONALES, A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS A UNIRSE A ESTE ESFUERZO HISTÓRICO.

DESEO EXPLICAR BREVEMENTE CADA UNO DE LOS CINCO COMPONENTES DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES.

LA RED SOLIDARIA ES NUESTRO PROGRAMA PARA COMBATIR LA POBREZA DE FORMA DIRECTA, EN LOS RINCONES DEL PAÍS DONDE LA POBREZA ES MÁS VISIBLE, MÁS CRUDA Y PERSISTENTE. CON EL MAPA DE POBREZA QUE ESTAMOS REALIZANDO VAMOS A LOGRAR ATACAR LA POBREZA DONDE ES MÁS URGENTE LA MANO SOLIDARIA DEL ESTADO.

LA RED SOLIDARIA ES UNA ESTRATEGIA COMPLETA, INTEGRAL, CON LA QUE VAMOS A UBICAR LOS HOGARES MÁS POBRES EN TODO EL PAÍS Y LOS VAMOS A ATENDER DIRECTAMENTE. VAMOS A MEJORAR SUS NIVELES DE NUTRICIÓN, SUS ESTÁNDARES DE SALUD, SU ACCESO A LA ENERGÍA ELÉCTRICA Y AGUA, SUS CONDICIONES DE VIDA, SUS POSIBILIDADES DE INGRESO Y EL ACCESO A LA EDUCACIÓN Y ATENCIÓN EN SALUD DE LOS NIÑOS Y SUS MADRES.

LOS HOGARES MÁS VULNERABLES EN DEL PAÍS TÍPICAMENTE SON ADMINISTRADOS POR UNA MUJER. MUCHA DE NUESTRA POBREZA SE DEBE PRECISAMENTE A LAS DESVENTAJAS QUE SUFREN LAS MUJERES QUE TIENEN QUE CRIAR SOLAS A SUS HIJOS. POR ESO ES QUE CUANDO ATENDAMOS TODOS ESOS HOGARES LA MUJER YA NO ESTARÁ SOLA. VAMOS A TENDERLE UNA MANO SOLIDARIA Y VAMOS A AYUDARLE A SALIR ADELANTE.

VAMOS A LLEGAR DIRECTAMENTE A ESOS HOGARES MÁS POBRES Y VAMOS A TRANSFORMAR SU REALIDAD EN EL CORTO Y MEDIANO PLAZO, INVIRTIENDO RECURSOS EN SU SITUACIÓN PARTICULAR, Y TRANSFORMANDO SU ENTORNO DE VIDA. SI QUEREMOS EVITAR QUE LOS NIÑOS

LLEGUEN AL HOSPITAL Y SE MUERAN POR UNA DIARREA TENEMOS QUE CAMBIAR LAS CONDICIONES DE VIDA EN LAS QUE NACEN Y CRECEN.

¿CÓMO NO VAMOS A TENER LOS INDICES DE AMORTALIDAD QUE TENEMOS, SI CASI LA MITAD DE LAS FAMILIAS RURALES VIVEN EN PISO DE TIERRA?

DEBEMOS CAMBIAR LA REALIDAD DE LOS HOGARES POBRES Y LAS PRÁCTICAS DEL CUIDADO MATERNAL SI QUEREMOS EVITAR ESAS ESCENAS TRÁGICAS QUE ESTAMOS PRESENCIANDO EN LOS HOSPITALES PÚBLICOS.

LAS ESTADÍSTICAS INDICAN QUE HAY UNOS 220 MIL HOGARES EN EXTREMA POBREZA EN EL SALVADOR. SI QUEREMOS CUMPLIR LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENO TRAZADOS POR NACIONES UNIDAS PARA EL AÑO 2015, TENEMOS QUE IR A BUSCAR A ESAS FAMILIAS YA. TENEMOS QUE ENCONTRARLAS, MEJORAR SU SITUACIÓN, Y CONSTRUIRLES UN ENTORNO VIABLE Y DURADERO DE POSIBILIDADES DE DESARROLLO.

VAMOS A LIBERAR A LAS FAMILIAS DE LA POBREZA A TRAVÉS DE TRES TIPOS DE ACCIONES CONCRETAS: 1- CAMBIANDO INMEDIATAMENTE SUS CONDICIONES PARTICULARES DE VIDA, 2- AMPLIANDO SUS POSIBILIDADES DE ACCESO A SERVICIOS BÁSICOS COMO AGUA Y EDUCACIÓN, Y 3- CAMBIANDO SU ENTORNO ECONÓMICO AYUDÁNDOLES A ENCONTRAR UNA POSIBILIDAD SOSTENIBLE DE INGRESOS Y DESARROLLO FAMILIAR, SOBRE TODO CUANDO EN ESOS HOGARES LA MUJER ESTÁ SOLA; CUANDO ES PAPA Y MAMA A LA VEZ.

PARA HACER POSIBLE EL PROGRAMA SERÁ NECESARIA LA PARTICIPACIÓN DE LAS ALCALDÍAS, LA ORGANIZACIÓN ARMONIOSA DE DISTINTAS ENTIDADES DE GOBIERNO, Y LA CORRESPONSABILIDAD DE LAS FAMILIAS BENEFICIADAS.

NO SE TRATA SÓLO DE ESPERAR AYUDA, SE TRATA DE AYUDARSE A SI MISMOS ENCONTRANDO EN LA MANO SOLIDARIA DEL GOBIERNO NUEVAS POSIBILIDADES DE VIDA Y NUEVOS PATRONES DE COMPORTAMIENTO.

NUESTRO PROGRAMA CONTRA LA POBREZA ES UNA RED DE PROTECCIÓN SOCIAL Y DE ATENCIÓN DIRECTA Y MUY FOCALIZADA A LAS FAMILIAS EN EXTREMA POBREZA, FAMILIAS QUE NECESITAN URGENTEMENTE DE UNA MANO SOLIDARIA DEL ESTADO. VAMOS A DARLE ESA MANO SOLIDARIA CUANTO ANTES. LAS MUJERES AL FRENTE DE ESTOS HOGARES EN POBREZA YA NO ESTARÁN SOLAS: VAMOS A FACILITARLES UN EJE DE APOYO.

EN MI PERÍODO PRESIDENCIAL VAMOS A LUCHAR POR ATENDER A 100 MIL FAMILIAS EN EXTREMA POBREZA, SOBRE TODO EN ÁREAS RURALES, A UN COSTO DE 200 MILLONES DE DÓLARES EN LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS. ESA CIFRA NO ES LA IDEAL, PERO VAMOS A COMBATIR LA POBREZA CON CREATIVIDAD, CON LOS FONDOS QUE TENGAMOS, CON INTELIGENCIA Y CON PACIENCIA PARA SORTEAR LOS OBSTÁCULOS POLÍTICOS EN EL CAMINO.

AL SACAR A LAS FAMILIAS DE LA EXTREMA POBREZA DEBEMOS DESPUÉS CONTINUAR EL ESFUERZO Y CONSTRUIRLE LAS CONDICIONES PARA QUE SIGAN CAMBIANDO SU REALIDAD, PARA

QUE TERMINEN DE SALIR DE LA POBREZA CON EL ESFUERZO PROPIO, PERO CON LA AYUDA DE LAS HERRAMIENTAS SOLIDARIAS QUE PODAMOS DARLES DESDE EL ESTADO.

UNA DE ESAS HERRAMIENTAS SOLIDARIAS ES EL **PROGRAMA DE MICRO CRÉDITOS PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LAS MICRO Y PEQUEÑAS EMPRESAS**. ESTE LES DARÁ A LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES UNA POSIBILIDAD DE GENERACIÓN DE INGRESOS, UNA PLATAFORMA PARA QUE PUEDA CONVERTIRSE EN EL ESCAPE DEFINITIVO Y SOSTENIBLE DE LA POBREZA.

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS VAMOS A REALIZAR UNA INVESTIGACIÓN PARA CONFORMAR UN INVENTARIO DE ACTIVIDADES PRODUCTIVAS CON POTENCIAL DE ÉXITO Y CRECIMIENTO EN LAS ZONAS RURALES QUE EL MAPA DE POBREZA SEÑALE COMO PRIORITARIAS Y MÁS NECESITADAS DE APOYO. EN ESAS ZONAS VAMOS A PROPICIAR NUEVAS FUENTES DE INGRESO, NUEVAS OPORTUNIDADES DE SUPERACIÓN ECONÓMICA EN BENEFICIO DE SUS HABITANTES.

VAMOS A PROMOVER LA FORMACIÓN DE MICRO EMPRESAS Y VAMOS A LLEVAR DE LA MANO A LOS SALVADOREÑOS PARA QUE SEAN AUTO EMPLEADOS PRODUCTIVOS Y RENTABLES, PARA QUE A TRAVÉS DE SU PROPIO INGENIO Y TRABAJO SAQUEN ADELANTE A SUS FAMILIAS.

ESTAMOS POR TERMINAR NUESTRO PROGRAMA DE MICRO CRÉDITOS PARA FINANCIAR PROYECTOS AGROPECUARIOS, COMERCIALES, INDUSTRIALES Y DE SERVICIOS. COMO GOBIERNO VAMOS A BUSCAR ENTES SOLIDARIOS QUE PRESTEN FONDOS, Y PARA SEGURIDAD DE ELLOS VAMOS A CREAR UN FONDO DE GARANTÍA QUE OFREZCA UN RESPALDO A LOS CRÉDITOS.

VAMOS A GUIARLOS PARA QUE FORMEN GRUPOS ASOCIATIVOS, PARA QUE ENCUENTREN NICHOS DE OPORTUNIDAD. VAMOS A FACILITARLES CAPACITACIONES GERENCIALES Y ASISTENCIA TÉCNICA PARA QUE LAS EMPRESAS GENEREN INGRESOS Y PROGRESO EN COMUNIDADES ALEJADAS DEL DESARROLLO EN LA MEDIDA QUE LAS CONECTEMOS A CADENAS PRODUCTIVAS.

NUESTRO GOBIERNO VA A ENCONTRAR A ENTIDADES DISPUESTAS A FINANCIAR EL DESARROLLO RURAL A TRAVÉS DE UN PLAN DE INCENTIVOS Y A TRAVÉS DE GARANTÍAS PARA PROTEGER SU RIESGO.

NO PODEMOS ESPERAR QUE LOS SALVADOREÑOS SE DESARROLLEN SI NO TIENEN LAS HERRAMIENTAS PARA HACERLO. UN CRÉDITO PEQUEÑO, UNA ORIENTACIÓN, UNA MANO SOLIDARIA, PUEDE HACER UNA GRAN DIFERENCIA EN LA ZONA RURAL DONDE EL EMPLEO ESTÁ DEPRIMIDO.

EN EL TEMA TAN DELICADO DE LA **SALUD** YA DIMOS EL PASO PARA LOGRAR, ANTES QUE NADA, LA SOSTENIBILIDAD FINANCIERA QUE NOS PERMITA CONTAR CON UNA ATENCIÓN DE SALUD MÁS AMPLIA, QUE LLEGUE A LOS LUGARES QUE NO HEMOS ESTADO LLEGANDO EN EL PASADO. CON **FOSALUD** VAMOS A LLEVARLE ATENCIÓN EN SALUD, SOBRE TODO PREVENTIVA, A MILES DE SALVADOREÑOS QUE ESTABAN FUERA DE NUESTRA RED PÚBLICA DE ATENCIÓN.

EL CONCEPTO ES SIMPLE: CONTANDO CON MÁS FONDOS QUE VIENEN DE NUEVOS IMPUESTOS AL LICOR, LOS CIGARROS Y LAS ARMAS, PODEMOS ATENDER A MÁS PERSONAS EN NUESTRAS



UNIDADES DE SALUD, TANTO DEL SECTOR URBANO COMO DEL SECTOR RURAL. TENDREMOS MÁS RECURSOS, MÁS TIEMPO Y MÁS PERSONAL PARA ATENDER A MÁS PERSONAS EN LA CIUDAD Y EN EL CAMPO.

EN UNOS MESES ESTAREMOS LLEVANDO CONSULTAS MÉDICAS PREVENTIVAS CON ÉNFASIS EN EL GRUPO MATERNO-INFANTIL Y EN LA ATENCIÓN DE PARTOS, SOBRE TODO EN UNIDADES DE SALUD DE LA ZONA RURAL. EN EL PRIMER AÑO VAMOS A AMPLIAR HORARIOS DE ATENCIÓN EN FINES DE SEMANA EN 150 UNIDADES DE SALUD. EN CUARENTA UNIDADES UBICADAS EN ZONAS CRÍTICAS VAMOS A EXPANDIR LA ATENCIÓN LAS 24 HORAS DEL DÍA.

ADEMÁS DE HORARIOS MÁS AMPLIOS, LAS UNIDADES DE SALUD TENDRÁN MÁS RECURSOS MÉDICOS Y POR TANTO OFRECERÁN UNA MEJOR OFERTA DE ATENCIÓN MÉDICA. CON EL NUEVO FINANCIAMIENTO TENDREMOS EN LAS UNIDADES DE SALUD MÁS MEDICAMENTOS, MÁS ENFERMERAS, MÁS MÉDICOS, MÁS EQUIPO, MÁS MATERIAL MÉDICO Y MÁS AMBULANCIAS.

GRACIAS A LOS NUEVOS FONDOS PROVENIENTES DE FOSALUD, EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS, CUANDO EL PROGRAMA COMIENZE A FUNCIONAR, VAMOS A PODER ATENDER A UNA POBLACIÓN DE ALREDEDOR DE 4 MILLONES 300 MIL SALVADOREÑOS, DANDO UN GRAN SALTO DE COBERTURA Y UN ENORME SALTO DE CALIDAD EN LA MEDIDA QUE NOS EQUIPEMOS MEJOR.

VAMOS A INVERTIR 20 MILLONES DE DÓLARES EN EL PRIMER AÑO. VAMOS A FACILITAR EL ACCESO DE MÁS SALVADOREÑOS A NUESTRO SISTEMA DE SALUD. BUENA PARTE DE LA INVERSIÓN SE DEDICARÁ A LA PROMOCIÓN DE LA SALUD, A PREVENIR, A FACILITAR EL ACCESO. CON FOSALUD QUEREMOS CREAR LAS CONDICIONES PARA QUE PREVENGAMOS Y CORTEMOS LOS MALES DE RAÍZ.

EL CUARTO COMPONENTE DE OPORTUNIDADES ES **EL PLAN NACIONAL DE JUVENTUD 2005-2015**. ESTAMOS COLOCANDO UN ÉNFASIS FUERTE EN DARLES HERRAMIENTAS A LOS JÓVENES PARA FORMARLOS Y ENCAMINARLOS A TOMAR LAS RIENDAS DEL PAÍS.

ESTAMOS HACIENDO UNA DECIDIDA APUESTA PARA CONSTRUIR LIDERAZGOS, DESARROLLAR TALENTOS Y CONSTRUIR UN NUEVO AMBIENTE DE AUTONOMÍA JUVENIL PARA SENTAR LAS BASES DE ADULTOS PLENOS Y PRODUCTIVOS QUE LE CAMBIARÁN EL ROSTRO A NUESTRO PAÍS EN EL FUTURO.

YA DIMOS MUESTRAS DE CÓMO SE PUEDEN ABRIR ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN Y DE ACERCAMIENTO A OPORTUNIDADES PARA EL DESARROLLO DE NUEVAS CAPACIDADES O DE GENERACIÓN DE INGRESOS. HACE UNOS DÍAS LANZAMOS EL PROGRAMA PRESIDENCIAL FUTBOLISTA INTEGRAL QUE BUSCARÁ FORJAR JÓVENES DE BIEN A TRAVÉS DEL FÚTBOL. ESTAMOS CONVENCIDOS DE LO IMPORTANTE QUE ES EL DESARROLLO INTEGRAL PARA LOS JÓVENES Y ESTAMOS HACIENDO UNA APUESTA FUERTE EN ELLOS.

A TRAVÉS DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL JÓVENES Y EL PLAN NACIONAL DE JUVENTUD 2005-2015 ESTAMOS CREANDO CONDICIONES PARA MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS JÓVENES, PARA ABRIRLES NUEVAS POSIBILIDADES DE DESARROLLO HUMANO, Y EN MUCHOS CASOS PARA AYUDAR A ROMPER EL CÍRCULO DE POBREZA QUE LES RODEA.



QUEREMOS JÓVENES CAPACES DE GENERAR RIQUEZA RESPETANDO LAS LEYES Y LAS NORMAS DE CONVIVENCIA SOCIAL. QUEREMOS JÓVENES QUE DESARROLLEN SUS TALENTOS CULTURALES, ARTÍSTICOS, DEPORTIVOS, CIENTÍFICOS O ACADÉMICOS. QUEREMOS JÓVENES QUE SE CONVIERTAN EN ADULTOS DE PROVECHO, QUE CONFORMEN FAMILIAS SANAS Y GENEREN PROGRESO.

ESTE ESFUERZO TAMBIÉN TENDERÁ UNA MANO A AQUELLOS JÓVENES QUE TOMARON MALAS DECISIONES TEMPRANO EN SUS VIDAS. TENEMOS PLENA CONCIENCIA Y LA FIRME VOLUNTAD DE INTENTAR RESCATAR A TODOS AQUELLOS JÓVENES QUE CAYERON EN CIRCUNSTANCIAS ESPECIALES ALEJÁNDOSE DE SUS FAMILIAS, PRECISAMENTE EN LAS MARAS, TENEMOS QUE APROVECHAR TODO ESTE PROGRAMA EN BENEFICIO DE ELLOS, PORQUE TAMBIÉN SON SALVADOREÑOS.

EL COMPONENTE EDUCATIVO DE OPORTUNIDADES ES EL **PROGRAMA CONÉCTATE**, CON EL CUAL VAMOS A COLOCAR AL ALCANCE DEL SISTEMA DE EDUCACIÓN ESTATAL UNA RED DE CONECTIVIDAD Y DE TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN.

EN EL SISTEMA DE EDUCACIÓN PÚBLICO SÓLO HAY UNA COMPUTADORA POR CADA 200 ESTUDIANTES. SÓLO EL 5% DE LOS CENTROS EDUCATIVOS DEL SECTOR PÚBLICO TIENEN ACCESO A INTERNET. Y AÚN, SÓLO 12% DE LOS DOCENTES DEL SECTOR PÚBLICO TIENEN HABILIDADES BÁSICAS EN EL USO DE TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN Y COMUNICACIONES.

NO PODEMOS QUEDARNOS REZAGADOS DEL PROGRESO. NO PODEMOS SEGUIR ENVIANDO TELEGRAMAS EN UN MUNDO QUE SE COMUNICA POR CORREO ELECTRÓNICO Y TELÉFONOS CELULARES. NO PODEMOS SEGUIR DESCONECTADOS DE LA ERA DEL CONOCIMIENTO Y LA INFORMÁTICA.

SI QUEREMOS UN PAÍS COMPETITIVO, SI QUEREMOS PROFESIONALES COMPETENTES, TENEMOS QUE COLOCAR A NUESTROS ESTUDIANTES FRENTE A UN COMPUTADORA. HOY EN DÍA, EDUCACIÓN SIN COMPUTACIÓN ES COMO VEHICULO SIN CONDUCTOR.

CON EL PROGRAMA CONÉCTATE VAMOS A DARLES A NUESTRAS ESCUELAS PÚBLICAS LOS SISTEMAS DE INFORMACIÓN Y CONECTIVIDAD QUE REQUIEREN PARA FUNCIONAR COMO FUNCIONA EL MUNDO REAL. VAMOS A INSTALAR UNA RED DE TELECOMUNICACIONES QUE LE DE ACCESO A INTERNET Y FACILIDADES DE COMUNICACIÓN A NUESTRAS ESCUELAS.

ESTE ESFUERZO DE COLOCAR A NUESTRAS ESCUELAS PÚBLICAS EN LÍNEA INICIARÁ EN UNAS SEMANAS. AL FINAL DEL AÑO 2006 ESPERAMOS HABER SUBIDO DE UN 5% DE ESCUELAS EN LÍNEA A 14% DE COBERTURA. AL FINAL DE MI PERÍODO PRESIDENCIAL QUEREMOS DEJAR AL 30% DE LOS CENTROS DE EDUCACIÓN PÚBLICOS EN LÍNEA, TOTALMENTE CONECTADOS.

NUESTRO ESFUERZO EN LA PARTE DE EDUCACIÓN SERÍA INCOMPLETO SI NO COLOCAMOS A NUESTRAS ESCUELAS A LA ALTURA DE LOS ESTÁNDARES QUE REQUIEREN NUESTRAS EMPRESAS AHORA QUE COMPETIMOS EN UN MERCADO MUNDIAL. DEBEMOS ESTAR AL DÍA, SINO SIMPLEMENTE NOS QUEDAREMOS ATRASADOS Y EN GRANDES DESVENTAJAS COMO PAÍS.



EL PROGRAMA PRESIDENCIAL OPORTUNIDADES ES FÁCIL DE EXPLICAR: LLAMA A LOS PROBLEMAS POR SU NOMBRE Y LOS ATACA DIRECTAMENTE, SIN MIEDOS NI COMPLEJOS. VAMOS A LLEVAR DE LA MANO AL NIÑO RURAL A LA ESCUELA.

VAMOS A LLEVAR DE LA MANO A LA MADRE A LA UNIDAD DE SALUD PARA QUE VACUNE A SUS HIJOS PEQUEÑOS. ES UN PROGRAMA QUE LLEGA DIRECTO A LOS PROBLEMAS MÁS COMPLEJOS DE NUESTRA SOCIEDAD Y LOS RESUELVE DIRECTAMENTE, ASUMIENDO UN TRABAJO EN EQUIPO CON LA COMUNIDAD, CON LAS MUNICIPALIDADES Y DIRECTAMENTE CON EL CIUDADANO.

VAMOS A INVERTIR DIRECTAMENTE EN AQUELLOS HOGARES POBRES DONDE LA MUJER QUE TIENE QUE SACAR ADELANTE A SUS HIJOS SIN AYUDA, TRATANDO DE ENFRENTAR LAS DESIGUALDADES Y LAS CIRCUNSTANCIAS ADVERSAS. VAMOS A IR A BUSCAR A LAS MUJERES PORQUE NO PUEDEN SEGUIR SOLAS: VAMOS A APOYARLAS CON TODA LA FUERZA DE NUESTRA VOLUNTAD.

OPORTUNIDADES TIENE CINCO COMPONENTES QUE RESPONDEN A CINCO SITUACIONES DE VIDA QUE SON FUNDAMENTALES PARA CAMBIARLE EL SEMBLANTE AL PANORAMA ECONÓMICO Y SOCIAL DE EL SALVADOR.

PARA COMBATIR LA POBREZA Y ELEVAR EL NIVEL DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS NO TENEMOS QUE CAMBIAR EL MODELO ECONÓMICO; TENEMOS QUE CAMBIAR LAS CIRCUNSTANCIAS EN QUE VIVE LA GENTE PARA QUE LOGRE APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DEL MODELO DE LIBERTADES.

OPORTUNIDADES ES UNA VISIÓN QUE APUESTA A SALVADOREÑOS QUE PUEDAN ENCONTRAR EN SU ENTORNO CONDICIONES DISTINTAS A LAS QUE TIENEN HOY, CONDICIONES QUE LES PERMITAN SALIR DE LA POBREZA APALANCADOS POR LA MANO SOLIDARIA DEL ESTADO. OPORTUNIDADES SOLTARÁ LAS AMARRAS QUE IMPIDEN EL DESARROLLO HUMANO DEL PAÍS.

OPORTUNIDADES NO ES UN PLAN QUE HAGA MAGIA NI MILAGROS. REQUERIMOS DE LA PARTICIPACIÓN DEL INDIVIDUO. REQUERIMOS DE LA PARTICIPACIÓN DE LAS ALCALDÍAS. NECESITAMOS EL TRABAJO COORDINADO DE LOS ENTES DEL ESTADO. REQUERIMOS QUE RECONOZCAMOS EL LADO GRIS DE LAS ESTADÍSTICAS Y RESOLVAMOS LOS PROBLEMAS SOCIALES PENDIENTES.

LA POBREZA NO ES SÓLO LA CONDICIÓN DE NO TENER, LA POBREZA ES SOBRE TODO LA CONDICIÓN DE NO PODER.

POR ESO VAMOS A DARLE HERRAMIENTAS AL CIUDADANO CON LA COOPERACIÓN DE DIVERSOS ACTORES Y CON EL ESFUERZO PROPIO. POR ESO PEDIMOS EL ACOMPAÑAMIENTO DE TODA LA SOCIEDAD.

OPORTUNIDADES ES LA GRAN APUESTA DE TRANSFORMAR EL FUTURO COLOCANDO LO SOCIAL COMO LA BASE DE TODO. OPORTUNIDADES ES LA GRAN APUESTA DE NUESTRO GOBIERNO PARA

TRANSCRIPCIÓN



COLOCAR LO SOCIAL COMO PRIORIDAD, PARA DARLE ENFASIS AL SER HUMANO, PARA RESCATAR AL SALVADOREÑO QUE VIVE ENTRE LÁMINA Y POLVO.

INVITAMOS A TODO EL PAÍS A ACOMPAÑARNOS EN EL PROGRAMA OPORTUNIDADES: PARA RESOLVER EN EL PRESENTE PROBLEMAS DEL PASADO QUE SEGURAMENTE VAN A CAMBIAR NUESTRO FUTURO.

QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA, Y MUCHAS GRACIAS A TODOS USTEDES POR ACOMPAÑARNOS EL DIA DE HOY.

